

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XIX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al n.º es. 3
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 27 de Diciembre 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 290

UN REDACTOR DE "LE FIGARO," en Palacio

Paris 23.

Le Figaro publica hoy una interesante carta del distinguido periodista parisiense M. Gaston Routier, actualmente en Madrid, que lleva por título *Unavista á la familia real española*.

Rebata M. Routier la audiencia que su majestad la reina le concedió el sábado.

La reina, de quien hace elogio en términos elocuentes de brillante estilo el periodista francés, le recibió con grandísima amabilidad y excepcionales atenciones y le presentó al rey, á la princesa de Asturias y á la infanta María Teresa.

«Muy resueltamente—dice M. Routier—sin timidez con una gracia que parece haber heredado de su augusta madre, el rey metiendo su mano, su menuda mano que dentro de dos años empuñará el centro de España. No tiene nada de débil el joven monarca; hay vigor en sus dedos, lo noto claramente en el franco apretón de manos que me da.

«No parece ya un niño—continúa;—alto para la edad que tiene, proporcionado, esbelto sin estar delgado, con hermosos colores en sus frescas mejillas. Me mira cara á cara, como debe hacerlo un rey, sin soberbia, pero sintiendo. Alfonso XIII me parece mejor que en sus retratos.»

M. Routier hace luego un detallado relato de la vida que hace el rey, de sus ejercicios corporales, de sus estudios, de los cuatro idiomas que habla y escribe, de como distribuye el tiempo entre el trabajo intelectual, los ejercicios higiénicos y su instrucción militar, en la cual acompañan los hijos de varios nobles españoles, niños de la misma edad que el rey.

Desde 1901, el plan de estudios del rey comprenderá también el derecho civil é internacional y otras materias superiores.

La reina desea que Alfonso XIII, que será rey dentro de dos años y medio, aprenda también de aquí á entonces á conocer un poco á los hombres y las cosas y á estar, lo más posible, en contacto con el pueblo á quien va á gobernar.

Doña Cristina se dignó preguntar á M. Routier—que esta actualmente encargado oficialmente por el ministerio de Comercio francés de un informe sobre la industria y riqueza española—su

opinión sobre la situación económica española, añadiendo la soberana:

—¿No es verdad que España se transforma de día en día y que todo se desarrolla?

—Es cierto—contestó M. Routier—he podido convencerme de que bastarán unos pocos años de paz y trabajo para dar una gran prosperidad á este territorio privilegiado de la naturaleza. Se vé ya mucho progreso en la industria y en la agricultura en estos últimos diez años.

M. Gastón Routier consigna la exquisita amabilidad de la reina en su conversación.

La reina regente dice para terminar M. Routier—que yo había aprendido á admirar en las fiestas del centenario de Colón en 1892, me ha parecido más bella y más encantadora que nunca. Es la elegancia en persona: sabe llevar con una suprema distinción *toilettes* del mejor gusto, en las cuales los tonos grises son los preferidos de las oberan. Su sola ambición es ser una perfecta cristiana y su mayor felicidad ocupan de buenas obras. Su caridad es inagotable. Me parece bien justa y bien gráfica esta frase que oí á una mujer hablando del Palacio Real.

«Aquella es la casa de Dios.»

El Año Santo en el Vaticano

Roma 24.

Su Santidad León XIII ha inaugurado solemnemente á las once de la mañana de hoy el Año Santo, con la ceremonia de la apertura de la Puerta Santa de la basilica de San Pedro.

El Papa, después de las oraciones de ritual, golpeó tres veces la citada puerta con el artístico martillo preparado al efecto. Después, los obreros acabaron la demolición.

Su Santidad aparecía sonriente, aun cuando denotaba la fatiga su voz, más débil que de costumbre.

Después de la demolición de la Puerta Santa, el Papa penetró en la basilica seguido de enorme muchedumbre, á la que dió su bendición, concediendo la indulgencia plenaria.

Al terminar la ceremonia, que resultó solemne y grandiosa, la voz de Su Santidad era más fuerte y no había sufrido ningún acceso de tos.

El episcopado católico ofreció al Papa el martillo de oro para abrir la

Puerta Santa en la basilica de San Pedro.

Pesa el martillo medio kilo, es de oro puro y está cincelado, según la gloriosa tradición del arte italiano, sobre dibujos de Tartarini, de Bolonia.

En un extremo se lee en letras de relieve: *Aperite milis portas justitie*, y en otro lado: *Jubiláte Deo omnis terra*.

El martillo, propiamente dicho, mide 20 centímetros y el mango 25. Este está dividido en tres porciones. En una lleva en relieve las armas de León XIII, con una corona de rosas. En otra parte, una cruz bizantina, sobre cuyos brazos se lee: *Jhesus Christus Deus Homo*; y en los espacios del fondo: *Vivit, regnat, imperat*. Y en el último trozo un grupo de rosas rodeado de ocho magníficos rubies.

En el remate de la empuñadura un hermoso topacio y una cadena de oro con un medallón, en que se leen inscripciones latinas apropiadas al caso.

Las palomas en la guerra

Gracias á un agricultor de Durban, que envió al general sir Jorge White varias palomas mensajeras al estallar la guerra anglo transvaliana, se han logrado recibir noticias en la primera de dichas poblaciones, acerca de la situación de las fuerzas británicas en diferentes puntos.

El ejército inglés no ha mostrado hasta ahora gran interés en establecer este servicio en caso de guerra. Y, sin embargo casi todas las naciones europeas lo han adoptado, y entre ellas Alemania, Austria, Francia, Rusia, Italia y Portugal, cuentan con muy buenos palomares militares, habiendo obtenido excelentes resultados.

En España ha creado hace pocos meses este medio de comunicación el general Polavieja, en los últimos días que estuvo al frente del ministerio de la Guerra.

Durante el sitio de Paris se enviaron 150.000 despachos oficiales por medio de palomas mensajeras, un millón de despachos privados, y se giraron 190.000 francos por mandatos postales. Los despachos eran fotografiados en películas de colodio, las cuales eran tan ligeras que sólo una paloma hubiera podido transportar en caso necesario un despacho de 30.000 palabras.

Se ha calculado sobre este asunto que si los despachos llevados por las palomas mensajeras durante dicho sitio hubiesen sido escritos en papel ordinario, se hubiera podido formar con ellos 500 gruesos volúmenes.

En la actualidad es Alemania la nación que posee el sistema más completo de palomas mensajeras. Sólo en Colonia el palomar militar cuenta con unos seiscientos animalitos, los cuales ponen á las autoridades militares en comunicación directa con Berlin y todos los fuertes y puntos estratégicos de la región.

En Thorn, que es uno de los lugares más importantes del imperio por sus medios de comunicaciones, cuentan los militares con unas mil palomas mensajeras.

Konigsberg, Bergen, Metz, Strasburgo y Maguncia poseen grandes palomares militares y están en comunicación directa con Berlin.

El ministerio de Marina alemán posee idénticos palomares en los puertos de Wilhelmshaven, Tonnig, Kiel, Stettin; Danzig y Konigsberg, los cuales comunican también con la capital por el mismo medio.

Se calcula ordinariamente en doscientas el número de palomas que son necesarias para formar una sección—ó lo que es lo mismo, el número de palomas para volar en una sola dirección—y en ciento cincuenta palomas más el de cada nueva sección. Por tanto, un palomar con quinientas palomas es suficiente para poder comunicar en tres direcciones.

En caso de sitio ó circunstancias extraordinarias, las autoridades militares calculan que bastan doscientas palomas mensajeras para que una plaza comunique con el mundo exterior durante seis meses.

Para amaestrarlas es preciso de dos á tres años, y una vez diestras, resisten unos diez años.

Bastan tres palomas para llevar un despacho.

La opinión general de las autoridades militares es que una paloma mensajera puede correr como distancia máxima en su vuelo unos 160 kilómetros; pero siendo bueno el estado del tiempo, hay muchas que han recorrido una distancia doble y á razón de 48 á 50 kilómetros por hora.

La mayor distancia recorrida por cuatro palomas mensajeras militares, fué la lleva á efecto en Lisboa. Todas ellas llegaron á Paris.

Las cuatro palomas recorrieron la enorme distancia de 1,448 kilómetros.

CANAL DE LA IZQUIERDA DEL EBRO

CRONICA

como no transigen con el protestantismo, los católicos de Inglaterra y Alemania.

Esta es la doctrina pontificia cuya clarividencia sublime declara los errores de la rebeldía de *El Estandarte* y de todos los secuaces del moderno farisismo carlo-nocedalino.

Funciones religiosas

Muy concurridos estuvieron los templos ayer y anteayer, rindiendo los tortosinos el ferviente culto que se debe a la conmemoración del nacimiento del Hijo de Dios humano.

A la misa llamada del gallo acudió gente de toda clase, condición y estado en los templos que la celebraron, y una comisión de nuestro digno Ayuntamiento asistió a la que se celebró en la Santa Catedral, como también a los divinos oficios, demostrando el respeto y veneración debidos a los grandes misterios que en estos días conmemora la Iglesia, que fueron el prelujo de la transformación del mundo entero con la libertad del humano linaje, la destrucción de la barbarie y la esclavitud por obra de Jesucristo, luz, camino y vida de las modernas generaciones.

El tiempo

Después de unas fiestas húmedas y frías en las que apenas hemos visto el esplendor del sol, hoy ha amanecido despejado y sereno luciendo Ebro todas sus alas, sin que el frío haya aumentado según lo indica la columna termométrica que a las 12 de la mañana marca 11°.

Adquisición

El Ayuntamiento ha adquirido dos magníficos penachos para los caballos del coche fúnebre de primera, que revela el buen gusto que mueve a nuestra Corporación municipal en atender todos los servicios que tan abandonados estaban en la anterior situación que solo ha dejado tras de sí tristes huellas de inmoralidad y de ignominia.

A los propietarios del Delta izquierdo del Ebro

El señor alcalde ruega por nuestro conducto a los propietarios del Delta izquierdo que por motivos ajenos a su voluntad no hayan recibido la invitación que publicamos en otro lugar de este número, para asistir a la reunión del domingo y se tengan por invitados.

Revista

En el tren correo de Valencia de esta noche, han llegado a esta ciudad para revistar la guarnición, el general de brigada D. Laureano de Sanz Peray, su ayudante de Campo don Maximiliano Soler y el comandante de artillería D. Carmelo Cervelló.

En la estación le esperaba nuestro querido amigo, el pundonoroso Coronel D. Emilio Cremata, acompañado del Alcalde de esta ciudad.

Nuestra respetuosa bienvenida.

Errores de El Estandarte.

En su último número, dice el colega que acepta los ejemplos que le hemos citado del folleto del cuento.

Algo es algo, que dignos; pero las restricciones que pone para su aceptación, son totalmente erróneas, por ser hijas del capricho de sus redactores y de sus rebeldes teorías evidentemente discordantes y opuestas a las doctrinas pontificias, aun que no quieren reconocerlo por su ceguera o soberbia.

Cuando León XIII ordena que acatemos y aceptemos sin segunda intención y con lealtad cristiana los gobiernos constituidos, habla en absoluto para todos los católicos del orbe, sin distinción de nacionalidades, ni épocas, ni de la mayor o menor ilustración que sobre la fe pueden tener las personas que ejercen el poder civil, el cual manda aceptar el Papa en la forma que existe de hecho y no con las temerarias exigencias que a priori pretenden los rebeldes que siguen a Nocedal y a otros personajes piadosos, pero fatalmente obcecados por funestas pasiones políticas en grave daño de la religión y de la patria.

Son bien definidas y terminantes las palabras de León XIII cuando ordena que acudamos a intervenir en el gobierno de los pueblos, pues bien claro dice: *que no deben acudir a esto para aprobar lo que en el día de hoy hay de malo en la constitución de los estados; sino para convertir eso mismo, en cuanto se pueda, en bien sincero y verdadero del público, mostrándose decididos a infundir en todas las venas del Estado, a manera de jugo y sangre vigorosísima, la sabiduría y eficacia de la Religión católica.*

Y dicho se está que cuando el Papa manda esto, no manda transigir con el error, como supone *El Estandarte*, sino intervenir para trabajar contra el error, que es lo contrario de lo que supone el colega farisaico, y es lo que hacen los católicos alemanes, ingleses, belgas, rusos y turcos y lo que hacemos los católicos que aceptamos y acatamos sin restricciones ni subterfugios el gobierno de S. M. Regente.

Una cosa es profesar los errores del liberalismo religioso, y otra aceptar un gobierno cualquiera, como dice León XIII, para procurar la catolicización de las leyes, las costumbres y los hombres, por medio de la doctrina evangélica y de la humilde abnegación cristiana que se esmera en difundir la luz en torno de la esfera de su actividad, para los altos fines del verdadero progreso y perfección de las sociedades humanas.

¿Acaso puede decirse que son protestantes los católicos ingleses y alemanes porque aceptan los gobiernos de la reina Victoria y del emperador Guillermo? Jamás.

Pues igualmente los católicos españoles pueden aceptar los gobiernos de España, permaneciendo buenos católicos, sin transigir con el liberalismo,

contrajo, en virtud de la ley de 26 de Noviembre de 1851, el compromiso de construir el canal de la izquierda del Ebro, sin que, en tan largo período, ni siquiera lo haya principiado, ni se vislumbre el día de su realización; ya que, después de una larga serie de trámites y resoluciones contradictorias, hace cinco años que el expediente se halla paralizado, no habiéndose por el Gobierno, ni por la Compañía, ni por nadie practicado, en este largo período, gestión alguna para obtener la resolución definitiva que reclaman los intereses del país.

El Diputado á Cortes por este distrito, D. Teodoro Gonzalez, ha pedido el expediente en el Congreso para estudiarle y procurar la construcción del canal, ansioso de corresponder á la confianza que en él ha depositado esta comarca.

Para coadyuvar á sus gestiones y para que los intereses que han de salir más especialmente beneficiados con la construcción de tan importante obra puedan manifestar sus deseos y hacer valer sus legítimas aspiraciones, considero de la mayor importancia una reunión de propietarios del delta izquierdo del Ebro para el nombramiento de una Comisión gestora que los represente y gestione sin descanso, para que el canal, hasta hoy una ilusión, sea pronto una realidad.

A este efecto convoco á una reunión para las diez de la mañana del próximo domingo 31 del actual en las Casas Consistoriales, y siendo Vd. uno de los propietarios agradeceré su puntual asistencia.

De Vd. atento S. S. Q. B. S. M.

Eduardo Rico.

Tortosa 26 de Diciembre de 1899.

Su importancia, su necesidad y su fácil construcción son tan evidentes, como la apatía y la indiferencia de los que, teniendo el deber de mirar por el interés público, han dejado transcurrir cinco años sin practicar la menor gestión, para que, obra tan útil se realizase, ni formulado la más insignificante protesta contra los gobiernos que han desatendido el clamor general.

Víctima este país de diputados cuneros, de Ayuntamientos inmorales, de Cámaras que debieran velar por la agricultura y se convierten en club anti-gonzalista, ha sufrido hasta hoy, con silencio lamentable, la criminal indiferencia de los unos, el egoísmo de otros y la estúpida petulancia de muchos.

Afortunadamente los tiempos han cambiado radicalmente, hallándose hoy al frente del país personas que se desviven y desvelan por el bien público y á cuyo esfuerzo se deberá que la cuestión del canal de la izquierda del Ebro, se resuelva de una vez, para que su construcción se lleve á cabo inmediatamente.

La iniciativa del dignísimo Alcalde de esta ciudad D. Eduardo Rico, convocando á una reunión de propietarios interesados para el nombramiento de una comisión gestora que defienda los intereses del Delta izquierdo del Ebro, auxiliando al Diputado del Distrito D. Teodoro González, para que el canal se lleve á cabo, merecerá los aplausos de toda la comarca, y, bien pronto, el domingo próximo, se hará patente como el país despierta ante la confianza de que sus intereses serán atendidos.

Lean nuestros lectores la carta que ha dirigido á los terratenientes del Delta izquierdo el señor Rico, que á continuación publicamos, y que corrobora su resolución de tomar una parte activa en las gestiones necesarias para el asunto que motiva estas líneas.

Dice así:

Alcaldía Constitucional
de
Tortosa

Sr. D.

MUY SEÑOR MIO Y DE MI MAYOR CONSIDERACIÓN: Cerca de medio siglo ha transcurrido, desde que la Real Compañía de Canalización y riegos del Ebro,

Almanaque Bailly-Bailliere

Precio seis reales

Representante de la casa editorial
LIBRERIA MESTRE
ROSA II-TORTOSA

Fallecimiento

Ha fallecido la anciana y virtuosa señora D.^a Maria Cervera madre querida de nuestro estimado amigo D. José Riba, propietario de esta ciudad.

Las muchas simpatías que goza la familia del señor Riba y las virtudes cristianas que adornaban a la finada, han dado lugar a sentidas manifestaciones de dolor y de duelo que han sido motivo de consuelo para la familia apenada por tan sensible pérdida.

Damos al señor Riba y familia nuestro más sentido pésame, deseando que Dios haya acogido el alma de la difunta en el seno de su gloria.

**

Ha fallecido en Barcelona la virtuosa y distinguida Sta. D.^a M.^a del Pilar de Martí de Garces de Marcilla sufriendo en el mayor desconsuelo a su familia a quien damos nuestro más sentido pésame en particular a su padre el ilustrado ingeniero D. Adolfo de Martí.

R. I. P.

Música

Ha causado muy buena impresión en el vecindario la música popular que se organizó con motivo de Navidades, habiendo llamado mucho la atención tanto por la diversidad de los instrumentos, como por la magnífica variedad de piezas que han tocado para obsequiar a sus amigos, los cuales quedaron altamente complacidos, prodigando a los músicos muy galantes y merecidos obsequios.

Teatro Principal

El drama los Pastorcillos representado los días de Navidad por la compañía de aficionados que tantos aplausos han obtenido cuantas veces han sido presentados en escena, alcanzó muy buena interpretación, apesar de ser una obra exenta de papeles de importancia y chistes, logrando aplausos del numeroso público que ocupaba las localidades.

Para las próximas fiestas han sido contratadas dos nuevas artistas, para poner en escena las aplaudidas obras *La Dolores*, *Flor de un día*, y *El Gran Caleoto*.

Prados de la Aldea

Para dar cumplimiento el Art. 4.^o del reglamento de la Sociedad de los Prados de la Aldea la Junta Directiva convoca a todos sus asociados poseedores de terrenos enclavados dentro del perímetro de la misma, y que desiguen por sus acequias y canales, para que concurran el día 1.^o de Enero próximo a las 11 de la mañana, en el local de las Escuelas Públicas, calle de la Merced en Tortosa.

En el Gimnasio

Como teníamos anunciado, ayer se verificó en el boaito local del mismo la función dramática.

Púsose en escena la preciosa comedia en dos actos *Las mil y una distracciones de don Panfilo*, desempeñada por los Sres. Ferré (C), Gaya, Ferré (J), Verdura, Fabregat y Casanova.

Estuvieron muy felices en sus respectivos papeles, y muy principalmente el señor C. Ferré en el de don Panfilo y el señor Verdura en el del Doctor.

El señor Gaya, con su graciosa música, causó la risa de la numerosa y distinguida concurrencia en su papel de Cocinero y tío Lucas.

En el tercer acto representóse un monólogo por el C. Ferré que estuvo muy bien interpretado y por final de fiesta la chistosa pieza en un acto lo 33,333, representada por los señores C. Ferré, Gaya y Verdura que, como en los anteriores actos, estuvieron muy felices en sus respectivos papeles.

Damos nuestra más entusiasta felicitación a todos aficionados artistas y deseamos tanto a su director como a los demás socios de dicha Congregación vayan continuado sus trabajos escénicos que tanto alhagan a los espectadores.

«Sol y Sombra.»

Notable y precioso es el núm. 142 de este popular semanario taurino ilustrado, que verá la luz el jueves 28 del actual; contie el siguiente semanario:

Grabados.—Retrato de José Bayard «Badila.»—«Parrão,» torero.—«Parrão,» particular.—Manada de caballos franceses.—Tipo de caballo camargue puro.—Toros en el campo.—Tipo de toro camargue puro.—Tipo de toro cruzado hispano-camargue.—Magnífico retrato (gran tamaño, plana doble), del valiente diestro José Paseual, «Valenciano.»

El texto por los mejores escritores taurinos.

AVISO AL PUBLICO

La gran Sastrería EL PROGRESO, acaba de recibir un completo surtido de Capas desde 25 pesetas hasta 100.

Antes de comprar, visite el público esta Sastrería.

Calle Carbó, 7.

Turrón de Cherta, de maza pan, yema y frutas

Lo encontrarán el público de clases superiores en la acreditada confitería de los hijos de Antonio Matheu travesía de la calle del Angel a la Plaza de la Constitución, n.º 6.

SERVICIO MILITAR

Prófugos y desertores

El señor ministro de la Guerra ha dictado una real orden revocando la que redactó el general Correa, en la que se disponía que los prófugos desertores del ejército sirviesen en Baleares, y Canarias. Ahora servirán en sus cuerpos con el correspondiente recargo.

Esa medida es muy acertada, pues aparte de que no resultaba gran pena para los prófugos hacerles servir en climas tan agradables como los de nuestras islas adyacentes, se iba reuniendo en los cuerpos de estas un personal de tropa de medianas condiciones, cuya corrección se logra más se parando a sus individuos; que no reuniéndolos en cifra relativamente considerable.

Telegramas

De la guerra

París 26,
Comunican de Londres que el general Warren ha regresado al Cabo. Se han recibido despachos dando algunos pormenores del combate de Colenso.

Según los mencionados despachos, los boers no concedieron a los ingleses el armisticio para retirar los muertos y heridos del campo de batalla, hasta después que hubieron ellos recogido todas las armas que los ingleses habían dejado abandonadas.

Los indigenas dicen que en el mencionado combate los boers tuvieron dos ó trescientas bajas, entremuertos y heridos.

Añaden que la mayor parte de las bajas les fueron causadas por los cañones de Liddyta.

Prisioneros fngados

París, 26.
Dicen de Londres que el corresponsal del Times, Mr. Churchill, que cayó prisionero de los boers en uno de los combates sostenidos en el Natal, realizó su fuga vestido de mujer.

—Ha conseguido también fugarse el comandante boer Meillen, que estaba prisionero a bordo del buque inglés *Phenelope*.

Esperanzas en Ladysmith

París, 26.
En despachos recibidos en Londres de Pletermarizburg, dicen que la noticia del fracaso del general Buller se recibió en Ladysmith con gran serenidad sin que produjera, ni con mucho, el desaliento que se temía.

Todos los defensores y habitantes de dicha plaza están convencidos de que su salvación es cuestión de tiempo y que todo estriba en que puedan sostenerse hasta que lleguen refuerzos, para lo cual se muestran decididos y esperanzados.

BARATURA VERDAD

GRAN NOVEDAD

Sombrereria **LA ECONOMICA**

DE

Antonio Delsors

3, Ciudad 3.—TORTOSA

Temporada de invierno de 1899

Esta acreditada casa por su baratura anuncia a sus numerosos parroquianos y al público en general que ha recibido las novedades para la presente temporada de invierno.

Sombreros de todas formas y clases desde 3 pesetas uno.

Gorras en diversas formas de novedad como también Boinas y Gorras-Boina.

Grandes novedades en Boinas, Corras y Marineras para niño.

No comprar sin antes visitar dicho casa por ser el autor de la baratura y la que vende más barato.

Visitad dicha casa y os convencereis de la verdad.

Se admiten toda clase de composturas en dicho ramo.

No equivocarse:

3 Ciudad 3.—TORTOSA

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

PACULL Y ROBERT

PLAZA DEL PINO entrada por la da BEATO ORIOL núm. 1.

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla del Gran Teatro del ic-o y despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española Francesa.

Hospedajes a diario 5 pesetas.

Servicio a la Carta y por cubiertos a precios reducidos.

<p>Recojéd sellos usados de correo</p>	<p>nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Crucíferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes e enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios e certificados.</p>
--	--

Librería Religiosa

Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda

clase de documentos con su

correspondiente índice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. — Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

su precio 3'50 Ptas. uno

Zapatería

y almacén de Calzado de

JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color **forma novedad** fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y días de lluvia, último modelo á 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada á la última moda

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Romeu.--TORTOSA

Depósito de guanos y primeras materias

DE

JAIME NOMEÑ

Arrabal de la Cruz, 7, TORTOSA

Se combinan guanos de superior calidad para toda clase de cultivos.

Primeras materias de excelente y garantizada riqueza. Guano especial para trigo

Licor de fibrina y carne líquida Richard

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias. Depósito al por mayor Farmacia del Dr. Calleja Plaza de Sta. Ana núm. 3 frente á la Catedral

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO.

Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad quien los usa una sola vez. No contienen ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

TOS